

Escala Crítica/Columna diaria

- *Nuevo delegado Gutiérrez Marcos, reto para su capacidad
- *Más de 13 mil millones en diez años; deben frenar pérdidas
- *Rescate de Villahermosa, por ahora buenas intenciones

Víctor M. Sámano Labastida

TODA NOTICIA relacionada con el manejo del agua, petróleo y biodiversidad tiene una importancia particular para Tabasco. Eso sucede con el debate sobre los energéticos, lo mismo que con las políticas de recursos hídricos. En este contexto no puede pasar desapercibido el anuncio de que Antonio Gutiérrez Marcos relevará a Jorge Octavio Mijangos al frente de la Comisión Nacional del Agua en la entidad. Durante el gobierno de Felipe Calderón tres fueron los cambios de titular en la delegación tabasqueña. Es un área en donde no puede haber improvisación.

A Gutiérrez Marcos le correspondería entregar -¡por fin!- la que parecía compuerta de nunca acabar, El Macayo. Se afirma que esta obra será concluida antes de que termine el mes. También le tocará encabezar el arranque del tercer plan contra inundaciones de los últimos diez años.

SEGURIDAD DE MILLONES

CUANDO hay un cambio de gobierno federal o estatal es casi obligado el relevo de los funcionarios que ocupan los primeros niveles en la administración. Es poco frecuente que sea ratificado alguno de los titulares de las secretarías u oficinas del círculo cercano al mandatario que se va, aunque su desempeño haya sido exitoso. Es una costumbre en el ejercicio del poder y sólo recientemente se aplica el servicio civil de carrera en un segmento de la administración pública federal.

Como parte de estos cambios, Enrique Peña Nieto comenzó la designación de nuevos delegados federales y los representantes de la administración central en diversos organismos. Una característica es la llegada de personajes con militancia en el PRI para suplir a quienes militan en el PAN, partido que perdió la Presidencia. Algo parecido sucedió hace doce años cuando el sello panista desplazó al sello priísta. Ejemplos similares se repiten en los estados donde el gobierno cambia de color de partido.

Ahora se anuncia la llegada de Gutiérrez Marcos a la Conagua en Tabasco. En abril de 2010, Jorge Octavio Mijangos había entrado en lugar de Omar Celín Komukai, quien salió entre acusaciones por irregularidades pero fue asignado a Chiapas. Komukai había sustituido al arquitecto Armando Padilla en marzo de 2008 luego de que al tabasqueño le tocó la grave circunstancia de las inundaciones catastróficas del 2007.

Entre 2003 y 2007 se proyectó el Plan Integral Contra Inundaciones (PICI); de 2008 a 2012 el Plan Hídrico Integral de Tabasco, ahora se tiene un nuevo programa contra contingencias. Los dos primeros correspondieron a una administración federal del PAN (Vicente Fox y Felipe Calderón) con gobiernos estatales del PRI (Manuel Andrade y Andrés Granier); al nuevo plan corresponderá una administración federal del PRI (Enrique Peña Nieto) con una estatal del PRD (Arturo Núñez).

En estos doce años los programas oficiales contra inundaciones absorbieron un presupuesto directo de más de 13 mil millones de pesos, sin embargo no se pudieron evitar daños por más de 50 mil millones de pesos.

Se afirma que el nuevo delegado de la Conagua, Gutiérrez Marcos, tiene amplia experiencia en el manejo de cuencas, así como de saneamiento y drenaje. Hay cargos como el de la delegación de la Conagua en Tabasco donde se requieren profesionales con gran capacidad técnica, pero también con sensibilidad política y honestidad.

Del correcto manejo del agua depende la seguridad y la vida de millones de personas.

URBANISMO, SEGURIDAD

POCO MÁS DE 28 millones 600 mil pesos fueron aprobados por la Secretaría de Gobernación federal para un programas de rescate de los malecones de Villahermosa y un sector importante de la populosa colonia Las Gaviotas, confirmó el edil Humberto de los Santos. Hace unas semanas el gobierno federal anunció un programa de recuperación de los espacios públicos como parte de su plan contra la inseguridad y la delincuencia. Podría decirse que la rehabilitación de estas zonas está en la misma estrategia.

Le hemos comentado en este espacio que la experiencia de varias ciudades afectadas por la violencia en Colombia, Brasil y México –entre estas Ciudad Juárez-, sirven de modelo para las acciones del “rescate de espacios”, en especial para la convivencia familiar y parta actividades recreativas y formativas de niños y jóvenes.

Ayer se presentó el “Proyecto de urbanismo social e infraestructura, rescate, revitalización y apropiación de espacios para la vida comunitaria ‘Centro Cambia en Uno’”, al que acudieron también la señora Martha Lilia López de Núñez, presidenta del DIF Estatal, y Audomaro Martínez Zapata, secretario de Seguridad Pública.

Villahermosa está entre las 57 ciudades del país con los más altos índices de peligrosidad por la delincuencia común, de manera que fue incluida en un programa nacional de prevención de la inseguridad. En la capital tabasqueña existen focos localizados de mayor incidencia de agresiones. Otra ciudad con altos niveles de inseguridad es la capital de Cárdenas, Tabasco.

Entre varias acciones mencionadas para transformar la zona céntrica de la ciudad y de las márgenes de los ríos está el techado del puente peatonal que va de Plaza de Armas al Parque

Escrito por Editor

Sábado, 20 de Abril de 2013 00:47 -

de la Bandera (conocido popularmente como Parque de la Mano), y el establecimiento de una plaza en el área de Las Gaviotas.

AL MARGEN

EL DIPUTADO federal Gerardo Gaudiano Rovirosa tuvo esta semana dos actividades destacadas: su primer informe semestral de actividades en la Comisión de Recursos Hidráulicos y la inauguración de su Casa de Gestión en Villahermosa. El ex dirigente municipal del PRD en Centro (Tabasco) es visto como prospecto de una corriente de su partido para la alcaldía de la capital tabasqueña. “Estoy dedicado a legislar”, responde el también ex secretario general estatal solaztequista y nieto del ex gobernador Leandro Rovirosa.

La inauguración de las oficinas de gestión de Gerardo Gaudiano convocó a varios legisladores federales entre ellos a su coordinador Silvano Aureoles, así como a Marco Rosendo Medina, al igual que al secretario de Gobierno César Raúl Ojeda Zubieta y el alcalde Humberto de los Santos.

(vmsamano@yahoo.com.mx)